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PREP DEL IEEM TRABAJÓ ININTERRUMPIDAMENTE GENERANDO  INFORMACIÓN PRELIMINAR DE 

LOS RESULTADOS ELECTORALES 

• Ante la deficiente coordinación que efectuó la Junta Local Ejecutiva del INE en la entidad, en la 
recuperación y traslado de los paquetes electorales de la Jornada Electoral, los representantes de los 
partidos políticos ante el IEEM, pidieron la dimisión del Vocal del INE, Matías Chiquito Díaz de León.  

 

Al continuar con el desarrollo de la Sesión Permanente de la Jornada Electoral y previo a la declaratoria 

de su clausura, en el seno del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México se hizo un 

reconocimiento a las y los ciudadanos que participaron y recibieron con responsabilidad el voto de las y 

los mexiquenses en las 18,181 casillas que se instalaron durante la Jornada Electoral del 7 de junio, así 

como al trabajo desplegado para realizar la captura, verificación y transmisión de los datos, para 

mantener la fluidez de la información que se dio a conocer mediante el Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP), el cual se mantuvo funcionando en forma ininterrumpida, de acuerdo 

con los Lineamientos establecidos. 

Un primer aspecto que consideraron los representantes de los partidos políticos ante el Consejo General 

del IEEM, es que debe atenderse la plena recuperación de los paquetes electorales dentro de los plazos 

legales establecidos, toda vez que la logística y el operativo que implementó la Junta Local Ejecutiva del 

Instituto Nacional Electoral en el Estado de México no fue adecuada, pues hasta antes de la clausura de 

la sesión permanente de la Jornada Electoral se desconocía la ubicación de algunos de ellos y, en otros 

casos, se encontraban bajo resguardo en Juntas Electorales que no corresponden, por lo que plantearon 

la urgencia de tomar las medidas necesarias para su ubicación y posterior  traslado, considerando para 

estos paquetes la seguridad y cuidados especiales que se requieren para garantizar su contenido y dar la 

certeza debida a cada caso. 

Cabe destacar que aun y cuando se presentó esta situación, en la medida en que los paquetes 

electorales llegaron a los Consejos Electorales Municipales y Distritales del IEEM, se procedió a su 

captura, verificación, digitalización de actas y transmisión de la información, con lo que de manera 

ininterrumpida el PREP del IEEM se mantuvo funcionando sin contratiempos para suministrar información 

preliminar sobre los resultados electorales que arrojaron las urnas el pasado domingo 7 de junio. 

En su intervención, el representante del Partido Revolucionario Institucional, Eduardo Bernal Martínez, 

cuestionó la irresponsabilidad con la que se condujo Matías Chiquito Díaz de León, Vocal Ejecutivo de la 



 

 

Junta Local del INE en la entidad, pues no se abocó a atender plenamente que la recuperación y traslado 

de los paquetes electorales se hiciera de conformidad con el procedimiento establecido, pues con la 

logística que aplicó, pudo haber provocado una crisis social y política en el Estado de México, con lo que 

demostró que no sabe llevar a buenos términos una elección local. Incluso, consideró que el IEEM ha 

tenido y tiene la capacidad suficiente para sacar adelante de manera independiente y autónoma los 

Procesos Electorales bajo su responsabilidad, ya que con el profesionalismo de su personal ha 

demostrado que se mantiene a la vanguardia entre sus homólogos del país. 

Por su parte, Rubén Darío Díaz Gutiérrez, representante del Partido Acción Nacional, coincidió con lo 

expuesto por el representante del PRI, y dio a conocer que es preocupante que el operativo haya 

propiciado retraso en la entrega de paquetes electorales y, sobre todo, que se desconozca el paradero de 

algunos de éstos, lo cual debe atenderse con prontitud por ser un asunto grave, porque si no se hace 

pueden llegar fuera de los plazos establecidos. Asimismo, destacó que debido a la alta competitividad 

electoral que se registra en esta elección, dichos paquetes pueden ser de trascendencia en los cómputos 

y recordó que esto se había previsto al punto que se planteó la necesidad de compartir responsabilidades 

para que fuera personal del IEEM el que recolectara los paquetes y no se tomó en cuenta. 

En tanto, el representante del partido Movimiento Ciudadano, Horacio Jiménez López, recordó que estos 

temas se abordaron en las Comisiones respectivas, a partir de las experiencias que han tenido, a efecto 

de que se diera certeza para evitar tensiones, pero con la logística que desarrolló el INE se complicó el 

ambiente en la elección local, pues la Junta Local del INE sólo se preocupó por recuperar sus paquetes, 

sin cumplir con la corresponsabilidad debida que se esperaba y, ante la ineficiencia con que se hizo la 

recuperación de los paquetes electorales, la representación de Movimiento Ciudadano ante el INE va a 

solicitar la revisión del caso Matías Chiquito, esperando concedan su separación del cargo. 

Durante su intervención, el representante del Partido de la Revolución Democrática, Javier Rivera 

Escalona, llamó la atención para atender, resolver y ocuparse de la conclusión del PREP, así como 

procurar que todos los paquetes electorales faltantes se encuentren en tiempo y forma en los órganos 

desconcentrados. Aunado a ello, solicitó que se tomen las medidas administrativas necesarias para 

ubicar, garantizar y preservar la integridad de dichos paquetes electorales, pues contienen el voto de 

ciudadanas y ciudadanos mexiquenses, y lamentó que el operativo aplicado por la Junta Local Ejecutiva 

del INE en la entidad fuera ineficiente, pues hay casillas de las cuales no ha sido posible capturar y 

registrar sus datos, por lo que demandó que se tomen medidas para evitar un posible conflicto social. 

En su oportunidad, el representante del partido Nueva Alianza, Efrén Ortiz Alvarez, hizo un 



 

 

reconocimiento a las y los ciudadanos mexiquenses que contribuyeron a que la elección fuera posible: a 

los servidores públicos electorales del IEEM, así como al Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez 

y al Secretario Ejecutivo, Francisco Javier López Corral, quienes, en todo momento, estuvieron atentos 

actuando en forma responsable con la organización y desarrollo del Proceso Electoral. Por otra parte, 

enfatizó que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), nunca se cayó o dejó de 

funcionar y recordó que su representación señaló con oportunidad que el esquema de recolección de los 

paquetes electorales no funcionaría, aunado a que con las actitudes de los funcionarios del INE en la 

entidad se puso en riesgo la elección en la entidad. Por ello, dijo que Matías Chiquito Díaz de León 

debería pensar en abandonar el cargo, pues gracias a la responsabilidad, civilidad e institucionalidad 

mostrada por los representantes de los partidos políticos, no hubo una crisis social y política que hubiera 

podido ocasionar la falta de cuidado del INE en el Estado de México.  

En tanto, Francisco Nava Manríquez, representante del Partido Humanista, refirió que en el Convenio que 

el IEEM firmó con el INE, se especificó que hay una corresponsabilidad entre ambos institutos, por lo que 

ante los hechos registrados se requiere hacer una evaluación que permita corregir deficiencias y, de igual 

modo, coincidió en que la Casilla Única no funcionó. Adicionalmente, planteó que se deben dar garantías 

plenas a los 170 órganos desconcentrados del IEEM, en la víspera de los cómputos distritales y 

municipales que habrán de realizarse el próximo miércoles, pues son de gran relevancia. 

A algunos de estos planteamientos se sumaron los representantes de los partidos políticos MORENA, 

Encuentro Social y del Trabajo ante el Consejo General del IEEM. 

 

 

 

Atentamente 

“Tú haces la mejor elección” 

Unidad de Comunicación Social 


